
本报讯（记者 郭萌）22日下午，扬州市文联党组
书记、主席姜师立来邮参加“中国文学之乡”授牌活
动，并组织开展以“大运河与文学”为主题的分享会。

姜师立长期从事大运河申遗及运河文化研究工
作，对运河遗产的保护管理、大运河文化、大运河文化
带建设和大运河国家文化公园建设等有深入研究，在
国内首次提出中国大运河文化的概念，是建立运河学
的主要推动者之一，出版了《中国大运河文化》《中国
大运河百问》等15部运河研究专著。

分享会上，姜师立表示，高邮是一座文学圣地，拥
有很多历史文化名人，大运河的出现丰富了高邮的商业
文化，滋养了高邮的文学土壤。姜师立引经据典，旁征
博引，运用大量案例和图文信息，从“什么是大运河”“大
运河文化概念及特征”“大运河与诗文”三个方面，向文
学爱好者们介绍了悠久的大运河历史和璀璨的大运河
文化，从而为大运河文化的传承与创新提供了新思路。

整个分享会内容丰富、视角新颖、气氛活跃，受到
了文学爱好者们的一致好评。

“大运河与文学”主题分享会举行

连日来，市司法局认真贯彻落实党的二十大提出的“强
化行政执法监督机制和能力建设，严格落实行政执法责任
制和责任追究制度”决策部署，坚持依法治市、依法行政共
同推进。以“一个监督点，三项清单”为抓手，推进执法监督
向基层延伸，从而规范执法行为、完善执法程序、强化监督
约束，助力企业更好发展。

推进执法监督力量下沉，健全监督体系。切实强化行
政执法监督组织领导，充分发挥执法协调小组能动作用。
健全行政执法责任制、过错责任追究制等制度，抓好“三项
制度”的贯彻落实及其监督。落实市县乡三级行政执法监
督体系，为基层司法所工作人员办理行政执法监督证，打通

行政执法监督“最后一公里”，强化对基层行政执法监督人
员的素质教育和业务培训。

推进执法监督渠道下沉，提升监督能力。强化对行政
执法人员的执法业务培训和行政执法证件申领的监督管理
工作。创新行政执法案卷评查方式，拓宽评查覆盖面，切实
履行监督职责。在主要媒体重新公布行政执法投诉举报电
话，畅通投诉举报渠道。建立行政执法监督联系点制度，在
全市遴选26家具有影响力的重点企业，设立行政执法监督
联系点，指导企业全流程合规经营。设立联系点以来，接受
电话咨询13次，走访企业6家，开展企业行政指导2次。

推进执法监督事项下沉，确保监督质效。印发轻罚免

罚三类清单、城市管理高质量发展行政处罚事项目录、涉企
行政处罚事项清单，“三项清单”涵盖县乡两级行政执法事
项，全面推进包容审慎执法，进一步优化法治营商环境。清
单实施以来办结各类轻罚免罚案件453件，为企业减负
1137万元，释放企业活力，促进经济建设高质量发展。
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近日，三垛法庭审结了数起涉高邮某新能源有限公司
的买卖合同纠纷案件，案件标的合计三百余万元，均系原料

供应商起诉催讨货款，在审理阶段经过承办人联系、调解，
被告企业均在短期内向各原告付清了款项。

案件虽然解决了，但承办人三垛法庭副庭长杨颖却仍
有些担心，一连串的案件背后，企业是不是出现了经营问
题，会不会引发连锁反应，甚至产生更多案件？

本着优化法治营商环境，服务“企业敢干”工作理念，三
垛法庭决定前往该企业实地走访，进一步了解企业生产经
营状况，剖析问题症结根源。

在与企业座谈过程中，三垛法庭庭长王云鹏提醒企
业要强化法治意识，注意建立风险防范机制，并为企业
提供应诉及纠纷化解方面的指导。企业负责人表示，法
庭主动到企业走访，并提出有针对性的指导建议，给了
他们很大的信心，相信在法院的帮助下，企业的发展会
越来越好。

接下来，高邮法院将秉持“法治是最好的营商环境”理
念，充分发挥审判职能作用，扎实开展服务“企业敢干”活
动，为营造健康良好的营商环境提供有力的法治保障。
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政法系统落实“四敢”要求
服务“企业敢干”在行动
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本报讯（通讯员 顾宇 记者 杨晓
莉）23日，记者从市气象部门获悉，本周
仍有冷空气来袭，并伴有短波槽活动，
在其影响下，我市天气阴雨多云轮番登
场，气温前期较低，后期有所回升。本周
最高气温25℃左右，最低气温10℃左右。

具体天气为：24日，阴有小雨，最高
气温14℃左右，最低气温10℃左右；25
日，阵雨并渐止转阴到多云，最高气温
14℃左右，最低气温10℃左右；26日，多
云到晴，最高气温22℃左右，最低气温
9℃左右；27日，晴到多云，夜里多云到阴
有时有小雨，最高气温24℃左右，最低气
温12℃左右；28日，阴转多云，最高气温
25℃左右，最低气温14℃左右；29日，多
云转阴有小雨，最高气温25℃左右，最低
气温16℃左右；30日，阴到多云，最高气
温24℃左右，最低气温12℃左右。

本周阴雨多云轮番登场
气温逐步回升

本报讯（记者 赵妍东方）22日上午，来邮出席中国
“文学之乡”授牌活动的中国作家协会副主席、中华文学
基金会理事长徐贵祥，以“故乡与我们的写作”为主题，
为我市作家代表和文学爱好者们作了一场精彩讲座。

徐贵祥被誉为“正面强攻”的军事文学作家，善于
营构宏大的结构、严肃的主题，塑造充满血性与阳刚之
美的军人形象。其著有长篇小说《仰望》《历史的天空》
《高地》等，获第三届人民文学奖，第七、八、九届全军文
艺奖，第四、八、十、十一届“五个一工程”奖，第六届茅
盾文学奖等。

讲座中，徐贵祥以“生活中的文学性”入题，具体生
动讲述了生活与创作的关系。随后，徐贵祥从创意写作
教学角度提出了建议：一个起点，即保持强大的兴趣；二
个根据地，即阅读和生活创作根据地；三个原则，即把握
真善美；四种能力，即观察、想象、审美和表现力。在提
问交流环节，文学爱好者们积极提问，徐贵祥幽默回答，
交流了自己有关历史题材、军事题材创作及英雄主义的
思考。整个讲座充满了知识性、趣味性和启发性。

徐贵祥畅谈“故乡与我们的写作”

本报讯（通讯员罗庆忠记者孔令玲）
近日，市生态环境局组织召开了“炭管家”
系统上线运行工作推进会，标志着“炭管
家”项目在我市正式投入使用，通过精细化
治理挥发性有机物（VOCs），持续化资源
利用废活性炭，助力“无废城市”建设。

“无废城市”并不是没有固体废物产
生，而是要让整个城市固体废物产生量
最小、资源化利用充分、处置安全。作为
大气污染防治的重中之重，治理VOCs
尤为重要。目前，吸附法是市面上治理
VOCs最成熟也较为常见的方法，而最
常见吸附剂为活性炭。为打赢“蓝天行
动保卫战”，我市通过推动企业实施“炭
管家”活性炭循环利用项目，提高全市活

性炭循环利用量，助推减污降碳发展。
“炭管家”活性炭循环利用项目是变

“直接处置”为“循环利用”，将企业废炭的
收运由“个人找、无序运”向“政府统、规范
运”转变，实现收运路径最优化，单次收运
量最大化，有效降低运输成本。根据摸排
情况，“炭管家”项目指导企业制定改造方
案，引导企业对低效处理设施进行淘汰更
新，对废气收集率低的情况进行整改提效、
对活性炭填充数量未达标的进行扩容改
造、对活性炭品质不适宜的进行及时更换。

以数字化为依托，“炭管家”活性炭循
环利用项目还建立了“炭管家”智慧管理
平台，平台对活性炭预警信息“一屏统
掌”、过程运输情况“一网统管”、循环利用

数量“一图统览”，实现活性炭全生命周期
“数字化”管理。主管单位和企业可通过
平台查看企业基本信息、活性炭装填记
录、废活性炭转移记录等信息。“对于平台
显示换填预警和逾期报警的企业，‘炭管
家’还能及时提醒企业及时更换活性炭。”
市生态环境局相关负责人介绍。

另外，“炭管家”智慧平台即将与江
苏省危险废物全生命周期监控系统同
步，使用平台后，废活性炭信息将自动同
步到危险废物申报平台，企业无需再另
行申报废活性炭信息。在“炭管家”智慧
管理平台上，已授权企业还可以使用移
动端自行填报活性炭装填和转移数量，
数据会自动同步至后台。

“炭管家”精细化“掌控”VOCs治理

“智慧大脑”助力“无废城市”建设

近日，市地方金融监管局联合高邮镇北海社区、射阳农商行围绕“行业筑墙·
社区敲门行动”宣传主题，在北海社区开展防范非法金融、防范电信网络诈骗等宣
传教育活动。活动中，工作人员向周边群众发放宣传资料，介绍相关典型案例和
诈骗手法，并会同社区工作人员在社区老年人休闲室开展防非知识宣讲。

图为宣传场景。 芷若 张纯维祥摄影报道


